

MÉMENTO

VOUVRY

Né pour lire. Une rencontre autour du livre est organisée pour les enfants de 8 mois à 4 ans accompagnés d'un proche afin qu'ils découvrent des albums variés et adaptés, ce matin de 9 h 30 à 10 h 30 à la Bibliothèque de Vouvry.

LEYSIN

Première. Vendredi et samedi, Leysin accueillera la finale du premier tour suisse de snowboard et de ski freestyle réservé aux femmes.

AIGLE

Vente. L'Association des parents d'élèves d'Aigle et Ollon et la ludothèque La Jeunike organisent une bourse aux vélos et un troc de jeux et de matériel de puériculture, samedi à la maison de paroisse (Glariers 4 à Aigle). De 9 h à 10 h 30, réception du matériel. Vente de 11 h à 14 h. Les articles non retirés à 16 h deviendront la propriété de l'association.

SAINT-AURICE

Carême. Célébration pénitentielle de Carême, ce soir dès 20 h à la Basilique.

AIGLE

Théâtre. Le Moulin-Neuf présente de vendredi à dimanche le conte romain antique «Aventicum, capitale de l'Helvetia». www.moulin-neuf.ch

CHAMPÉRY

Patrimoine. Demain à 19 h à la salle paroissiale, assemblée générale de la Fondation du patrimoine champérolain. Dès 20 h 15, conférence de Célestin Taramaraz et Bertrand Deslarzes sur «Itres et bâtiments d'alpage du val de Bagnes», suivie de la projection du film de Marcel Emery sur «La fabrication du fromage de l'alpage de Lapisa». Entrée libre.

PARAHÔTELLERIE Les bourgeois de Troistorrens devront dire la semaine prochaine s'ils acceptent une promesse de vente d'une partie de la parcelle Pro-Carraux au groupe Landal.

Des lits chauds pour Morgins



Oscar Dubosson délimite la zone où pourraient se construire 400 à 450 lits chauds. Le prix des 15 000 m² est fixé à 1 million de francs. BITTEL

NICOLAS MAURY

«La parcelle est vaste et extrêmement bien située, à côté du télé-siège de la Foilleuse et du centre du village. Pas étonnant qu'elle suscite l'intérêt d'investisseurs.» La surface que décrit Oscar Dubosson est celle de Pro-Carraux à Morgins.

Le 28 mars prochain, les bourgeois devront dire s'ils approuvent une promesse de vente et d'achat de ces 15 000 m² pour un million de francs. Président de la Commission bourgeoise, Oscar Dubosson détaille: «Le

groupe Landal GreenParks, qu'on peut comparer à Pierre et Vacances, souhaite construire un centre de vacances dans notre station. Son intérêt est clairement né de la position centrale de Morgins dans les Portes du Soleil. On parle de 400 à 450 lits marchands.

L'exemple de ce qu'il fait déjà ailleurs montre qu'au-delà des seules saisons d'été et d'hiver, l'exploitation se focalisera sur les périodes intermédiaires.

Cela garantira une occupation entre 75% et 80% tout au long de l'année, pour une clientèle de type familiale.»

Changement partiel de zone nécessaire

A ce jour, le terrain se trouve pour une part en secteur à bâtir et pour le reste en surface agricole. «Le changement de zone nécessitera le feu vert de l'assemblée primaire et du canton», poursuit Oscar Dubosson. «Mais avant d'en arriver à ce stade, il faut déjà que les bourgeois donnent leur accord. Ayant pris le temps de bien examiner le dossier, la Commission bourgeoise a posé pas mal de questions et est allé chercher des renseignements auprès de plusieurs services de l'Etat du Valais.

Aujourd'hui, elle le soutient dans le but de dynamiser Morgins.»

11 millions de nuitées

En Europe, Landal GreenParks gère depuis plus de 50 ans des villages de vacances en Belgique, en Hollande, en Allemagne, en Autriche, en République Tchèque et en Suisse. Le groupe réalise chaque année 11 millions de nuitées. «En partenariat avec un bureau d'architectes qui connaît bien le village, l'idée est de créer un immeuble central pouvant accueillir toutes les prestations inhérentes à ce genre de complexes.

«PROJET À SOUTENIR»

«Suite à la récente votation sur les résidences secondaires, c'est vers ce genre de projets que nous devons nous tourner», indique Oscar Dubosson. Présidente de Troistorrens, Marianne Maret confirme: «Personne n'est capable aujourd'hui de définir ce qu'est une résidence secondaire. Mais si des projets comme celui de Landal devaient être considérés comme tel, alors les stations comme Morgins sont condamnées à mourir! Mon sentiment, c'est que ce type de constructions destinées à la location viendra renforcer leur viabilité en générant des nuitées.» Les Bourgeois se prononceront sur une promesse de vente. «Ce procédé permet aux promoteurs d'être sûrs que la parcelle ne sera pas cédée à quelqu'un d'autre durant les procédures nécessaires», détaille Marianne Maret. «D'un autre côté, la Bourgeoisie a des garanties relatives au nombre de lits qui ont été négociés et à l'affectation de la surface.» **NM**

Des chalets d'habitation seraient construits autour. L'élément capital est celui de l'intégration dans le patrimoine bâti. L'exploitation sera de type para-hôtelier.»

Hormis celui relatif à l'achat de la parcelle, aucun chiffre n'a été défini pour l'heure. «Quant au calendrier, il dépendra de l'avancement des procédures. Mais on peut espérer une mise à l'enquête d'ici quatre à cinq ans», note encore le président de la Commission bourgeoise. **o**

Assemblée bourgeoise le 28 mars à 19 h à la salle polyvalente de Troistorrens.



BOUCHON VAUDOIS

DE DENIS PITTET journaliste*

LE COLLÈGE DE BÉTHUSY A 75 ANS

Il y a à Lausanne des institutions. Le collège de Béthusy en est une. Il fête cette année ses 75 ans. Les 13 et 14 janvier dernier, deux soirées «informelles» ont ainsi et déjà réuni anciens élèves et professeurs de tous âges. Cette fin de mois verra aussi se dérouler un spectacle «I love Béthusy» qui rassemblera sur la scène de l'aula plus de 100 élèves pour un spectacle rétrospectif. Pourquoi Béthusy est-il plus connu que les autres collèges lausannois? Le 25 février 1908, une loi sur l'instruction publique secondaire est adoptée dans le canton de Vaud et consacre l'existence d'un collège scientifique et classique cantonal. Dès 1937, ce sera Béthusy et il le restera seul pour longtemps. Comme le gymnase de la Cité, consacré établissement cantonal scientifique et classique. Jusqu'à la fin des années 60, il n'y aura pas d'autres établissements pour la filière qui conduisait naturellement à l'université. Gamin, je me souviens d'avoir vu les «grands» porter obligatoirement la casquette et l'olive, qui signifiaient leur appartenance à Béthusy.

Béthusy, c'était des professeurs ayant marqué leurs élèves. Des figures, souvent sévères et parfois des érudits. Je charrie. C'était des traditions «énormes»: les camps à Luan, les camps de dessin à Payerne, la semaine aux Chevalleyres, les voyages de certif en Provence, le match de foot profs-élèves en fin d'année. Béthusy, c'était six ans passés dans le même établissement entre 11 et 16 ans, des années-charnières dans nos vies d'ados.

Pour moi, dans les années 70, ça sentait les Beatles contre les Rolling Stones, la «Nénette», du nom d'un kiosque et d'une placette de l'autre côté de la rue qui nous étaient interdits et où se fumaient des cigarettes.

C'était le temps des vélomoteurs, des cirés jaunes, des sabots blancs, des pulls «University», des bousms le samedi soir et de la photo noir blanc des copines. C'était une époque belle et bénite. **o**

* Délégué à la communication du département de l'Intérieur vaudois

CHABLAIS Le Panathlon-Club lance une nouvelle épreuve de course à pied.

Pour soutenir la relève régionale

Créé en 1995, le Panathlon-Club du Chablais a choisi de se donner davantage de lisibilité. Exit – pour l'instant tout du moins – la traditionnelle conférence annuelle avec de prestigieux intervenants issus du monde sportif et bonjour à la «Panathlonienne».

Cette épreuve de course à pied se déroulera le samedi 22 septembre (10 h). Elle proposera une boucle de 10 km à parcourir à une ou deux reprises au départ de la Patinoire du Verney à Monthey. «Notre région offre un important bassin de coureurs. Voyez le succès du Tour du Chablais», résume Marc-Oliver Drapel, membre du club.

«Nous avons choisi ce lieu pour des questions de commodité et parce que nous n'avons pas réussi à mettre sur pied un parcours valdovalaisien», admet Pierre Berlie, membre du comité d'organisation. «La boucle choisie ira jusqu'à la passerelle par-dessus le Rhône située à Massongex. Le tracé présente une dénivellation nulle.» En plus des coureurs à pied, l'épreuve est également ouverte aux adeptes du nordic-walking. «Nous espé-



Marc-Oliver Drapel (debout), Charles-Pascal Ghiringhelli, Yves Amacker et Pierre Berlie: quatre des membres du Panathlon-Club Chablais. D. CLERC

rons également mettre sur pied une catégorie marche». La date choisie se situe quinze jours avant Morat-Fribourg. L'épreuve chablaisienne pourra également s'avérer être une préparation idéale pour d'autres courses de fin de saison, telles que: le marathon de Lausanne (le 28 octobre) ou les diverses corridas prévues à Aigle, Bulle, Martigny ou Sion dans le courant du mois de décembre. «Nous tablons sur une

participation entre 200 et 300 coureurs, à la fois de vrais populaires, des actuels ou anciens sportifs régionaux et donc des gens qui viendraient se tester», souligne Pierre Berlie. Les inscriptions seront possibles dès la mi-avril. «Notre but, c'est bien entendu de pérenniser la manifestation sur plusieurs années. Nous n'avons pas encore décidé si celle-ci continuera de se dérouler au même endroit. Nous attendrons de vivre cette première

édition».

Le bénéfice de la manifestation sera reversé en faveur d'un ou de plusieurs jeunes sportifs de la région sous forme d'un parrainage sonnante et rébuchant s'étalant sur une période de deux ou trois ans.

Inscrite au calendrier de Swiss Athletics, «La Panathlonienne» aura lieu un mois après «La Monthésanne» (26 août), une autre course récemment lancée mais réservée, elle, aux femmes. **o fz**

Infos et inscriptions (dès mi-avril) sur le site www.panathlon-chablais.ch

PUBLICITÉ

A La Paix et La Grange à Evolène

Notre fondue «Casse-Croûte»

Dans un caquelon inédit qui se mange!

Et toujours nos viandes sur pierre ollaire d'Evolène

Tél. 027 283 13 79